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冀加強輕軌項目的監管工作

  近日，審計署發佈第五份針對輕軌的衡工量值式審計報告，發現輕
軌氹仔段投運後不足兩年先後發生十八次故障的成因，源於當初運建辦
對於電纜技術標準要求過低，並在招標及驗收過程中都出現不同問題所
致。

  需要強調的是，輕軌是公共交通的重要一環，未來待各線路完成後
對於改善本澳陸路交通有治本之用。但整個輕軌項目由預算制定、成本
控制、招標合同、工程監督，到啟用後營運及維護等多個方面都曾出現
問題。審計署從2011年開始多次追蹤有關情況，即使大多在發現後得到
改善，但往往未能避免問題重覆發生，例如是次報告提到涉及的招標文
件與技術規格等情況，其實在以往的審計報告中也曾出現類似情況。雖
然是次報告中提到輕軌電纜經維修後已回復正常使用，但當中所耗費的
時間與金錢成本，無疑是公共資源的浪費，更甚是影響了社會對於整個
輕軌項目的信心。

  現時原運建辦已改組成輕軌公司，現時輕軌工程則主要由2022年設
立的公共建設局負責招標等工作，但現時輕軌項目仍在建設石排灣線、
橫琴線與東線，並在處於不同的建造階段，還會有不同類型的招標與驗
收工作有待進行。因此，未來如何加強監管輕軌項目不同環節中的工
作，從更前瞻的角度避免問題不斷發生，提升居⺠對後續工程的信心才
是關鍵。

對此，本人提出以下質詢︰

1. 過去涉及輕軌項目所產生的法律訴訟爭議，又或發現的不同問題
（例如是次招標文件未有就電纜事故主因的銅帶屏蔽層的最低技術
要求具體數值），都涉及招標及合同問題所致。審計報告中已建議
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須建立有效機制，以確保制定適當合同與落實有效的合同管理，請
問當局將如何依照建議完成有關機制的訂定？

2. 隨著輕軌石排灣線、橫琴線與東線將在未來幾年陸續完工，請問當
局在驗收工作上，具體上將如何加強對外判工程及第三方機構進行
監督？
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